

L'AFD ET L'égalité femmes-hommes au Bénin



Le Bénin doit relever de nombreux défis pour assurer l'égalité entre toutes et tous. En lien avec son objectif « 100% lien social », l'AFD œuvre à garantir l'accès à des services sociaux de qualité pour toutes, l'autonomisation des femmes à travers le développement d'activités économiques et le renforcement du rôle des femmes dans la gouvernance, la gestion et l'élaboration de politiques publiques.



NOTRE ACTION EN FAVEUR DE LA RÉDUCTION DES INÉGALITÉS FEMMES-HOMMES AU

Bénin



Améliorer l'offre de soins de santé pour les femmes

L'AFD accompagne le gouvernement béninois dans sa politique de développement d'infrastructures et de services de santé de qualité. Les projets que nous finançons ont pour objectif l'amélioration de la prise en charge des jeunes filles et des femmes, grâce à la prévention et la prise en charge des maladies non transmissibles, notamment féminines, la mise en œuvre de Soins Obstétricaux et Néonataux d'Urgence (SONU), et la prise en compte d'actions visant à lutter contre violences basées sur le genre (VBG) dans le système de soins. L'AFD a ainsi contribué au Projet d'Appui à la Santé Maternelle et Infantile (PASMI, 10 millions d'euros) et finance le projet EQUITE (Ensemble pour une Qualité des

soins Inclusive et Transparente, 13 millions d'euros), qui a pour ambition de renforcer :

- la santé maternelle et infantile et la prise en charge des maladies non transmissibles dans les Collines et le Borgou;
- les ressources humaines en santé et les institutions de formation (Institut de Formation en Soins Infirmiers et Obstétricaux – IFSIO et Institut National Médico-Sanitaire – INMES);
- les capacités techniques et de gouvernance des structures bénéficiaires.



Promouvoir l'autonomisation des femmes à travers le développement d'activités économiques et communautaires spécifiques

La phase 2 du projet Transition Agro-écologique dans les Zones Cotonnières (TAZCO 2, 10 millions d'euros) vise la réduction des inégalités de genre à travers la transition écologique dans les zones Cotonnières du Bénin. Il accompagne l'autonomisation des femmes par l'amélioration de l'accès et du contrôle des femmes aux services et fonctions agricoles. Le projet intègre également le renforcement de leurs capacités à travers le développement d'activités spécifiques les concernant.

L'accès et le maintien des filles à l'école fait l'objet d'une attention particulière, dans chacun de nos projets et plus singulièrement dans des projets dédiés tels que le projet « Championnes » mené dans 12 communes rurales de l'Atacora, l'Alibori et de la Donga avec l'ONG Plan International Bénin. Depuis 2021, la pratique du football à travers la création de plus de 60 associations sportives féminines permettent à des jeunes filles issues de communautés vulnérables de devenir des modèles pour leurs pairs et d'agir en tant qu'influenceuses des changements sociaux en faveur de la réduction des inégalités entre filles et garçons. Le projet « Championnes » participe ainsi à renforcer le statut social des filles en luttant contre les stéréotypes en matière d'éducation tant à l'école qu'au sein des familles et des communautés.



Renforcer le rôle des femmes dans l'élaboration de politiques publiques

L'AFD soutient également la participation des femmes dans les processus de prise de décision. Avec l'appui de CARE France, les associations béninoises "Femmes Actrices de Développement Communautaire - FADEC " et "Union des Femmes Conseillères communales - UFEC " promeuvent la voix collective des filles et des femmes dans l'élaboration, l'actualisation et la mise en œuvre de lois, normes et politiques publiques prenant en compte les barrières spécifiques aux femmes. La participation des femmes

dans les processus décisionnels, qu'ils soient nationaux, régionaux et internationaux, est aussi encouragée via un projet (8 pays, 3,5 millions d'euros dont 279 845 euros affectés au Bénin) mis en œuvre par Equilibres et Populations (EQUIPOP) et labellisé par le Fonds de soutien aux organisations féministes. Celui-ci contribue activement au renforcement de capacités de groupes de jeunes activistes féministes et au développement d'un réseau de jeunes féministes d'Afrique de l'Ouest francophone.